

En febrero pensaban que la economía de México podría crecer 1 por ciento. FOTO: SHUTTERSTOCK

## Panorama sombrío

-2%

### PIB

estimado para Estados Unidos durante el 2020.

0.9%

### AVANZARÁN

en su conjunto las economías del G20.



## Reporte para economías del G20

# El PIB de México caerá 3.7%: Moody's

● El choque por el Covid-19 para el mundo no tiene precedentes, advierte la calificadora

Yolanda Morales  
ymorales@eleconomista.com.mx

**Moody's se** convirtió en la primera calificadora en llevar su pronóstico del PIB para México a una recesión de 3.7% para este año, al asumir “la débil respuesta del gobierno, que vuelve particularmente vulnerable a la economía mexicana”, en un contexto de me-

nor crecimiento de Estados Unidos y del efecto del coronavirus.

La nueva expectativa se encuentra lejos de 1% que previó la misma agencia en febrero.

En un análisis sobre el panorama macroeconómico para los países que integran el G20, advierten que la exposición de México a la economía de Estados Unidos, más la fuerte caída del turismo,

consecuencia de la propagación del coronavirus, se vuelven factores adicionales de vulnerabilidad para la actividad económica.

En el análisis que lleva por título El Coronavirus Provocará un Choque en la Economía Global sin Precedentes, recortaron las expectativas para todos los países del G20, y anticipan que 14 caerán en recesión, incluido México.

La caída más profunda será protagonizada por Argentina, a quien ven con un desplome de 3.9%, seguida de México, con -3.7 por ciento.

Luego, ubican la caída de Alemania, prevista en 3%; la de Italia, anticipada en 2.7%; la de Reino Unido, proyectada en 2.6%; Sudáfrica, que se contraerá en 2.5%; Japón se contraería en 2.4%; la eurozona y Canadá, con una caída de 2.2% y para Estados Unidos una recesión de 2% ; Brasil, para el que estiman una contracción de 1.6%, y para Francia anticipan una reducción de 1.4% en su PIB.

En estas nuevas previsiones, ubican a Australia con un estancamiento de cero crecimiento, y a Corea del Sur, que apenas despegaría a 0.1 por ciento.

En este año, según las previsiones de Moody's, será Indonesia la economía más dinámica del G20, con un incremento de 3.7% en su PIB.

## Con la recuperación menos dinámica

Para los analistas de la agencia, la recuperación de las economías dependerá del nivel de apoyo que otorgarán las autoridades fiscales y monetarias.

Estiman que la recuperación de Mé-

**A nivel mundial**, las autoridades están adoptando importantes medidas políticas como garantías de ingreso y tolerancia regulatoria con la intención de reducir el riesgo de incumplimientos.

xico se dará en el 2021, pero será una de las menos dinámicas del grupo. Apenas alcanzará a avanzar 0.9% y con ello se ubicará apenas arriba de Turquía, que registrará un PIB anual de 0.8%, y la de Arabia Saudita, que está estimada por ellos en 0.8% para el año entrante.

En contraste, el avance más dinámico estará en China, anticipan una expansión de 6%, e India, que ven con un incremento del PIB de 5.8 por ciento.

Precisan que a nivel mundial las autoridades están adoptando importantes medidas políticas como garantías de ingreso y tolerancia regulatoria con la intención de reducir el riesgo de incumplimientos simultáneos que debiliten la estabilidad financiera.

Confían en que las medidas contracíclicas de la política continuarán creciendo y profundizándose conforme se extiende la duración del choque por Covid-19, y dicen, sin embargo, que los riesgos a la baja seguirán siendo considerables

Moody's es la agencia que tiene a México con la calificación más alta, “A3” con perspectiva negativa, que está cuatro niveles arriba del grado de inversión.